
（別 紙） 

議 会 報 告 会 報 告 書 

 

１．開催地区名  椿地区 

 

２．開 催 日 時  令和６年８月９日（金）９時３０分から１０時５０分まで 

 

３．出 席 議 員  佐藤  誠（代表者） 古仲 清尚（職務代理者） 

          鈴木 元章   小野  肇   吉田 洋平 

 

４．参 加 者 数  １９名 

 

５．意見・要望等 

（１）議会に対する事項 

① 議会だよりには、当局からの答弁としてよく「前向きに検討する」等と掲載

されているが、その後の具体的な動きについて報告はあるものか。 

② 能登半島地震を受け、地理的条件が似ている本市にあっては具体的な対応策

を講じなければならないとの話があったが、何も進んでいないように感じてい

る。早急な対応について議会からも働きかけてもらいたい。 

 

（２）市政に対する事項 

① 男鹿版おさかなボックストライアル事業に係る進捗状況について。 

  また、オガーレにおいても同様に何種類かをひとまとめにして販売すること

を提案するがどうか。 

② 新たな宿泊施設の開業計画が進められているが、従業員は何人程度必要なの

か。働き手が確保できるかどうか心配している。 

③ 椿地区の防災対策について、どのようなことが考えられるのか。 

 津波被害の恐れがあっても、足腰に不安のある高齢者は高台に上がるのは難し

い。特に若者が不在になる日中に不安がある。 

④ 災害時の孤立可能性集落であるとして、アルファ米など災害備蓄品の保管施

設の設置に向けて市から連絡があったが、風通しが良く、雨風を凌ぐことがで



き、害獣からも守ることができるような場所はなかなかない。また、誰が管理

することになるのか。きちんと整備してもらわなければ、万一の際避難しよう

もないと感じている。 

⑤ 昨年要望した台島の波返し擁壁
ようへき

の板や、本年７月下旬に県内で発生した記録

的な大雨被害による流木など漂着ごみの撤去について、対応していただき感謝

している。 

⑥ 鵜ノ崎の道路沿いの松の木について、昨年末の大雪の際に折れてしまった枝

を寄せているが、ずっとそのままである。どこが管理しているのか分からない

が要望しなければ処理してもらえないのか。早く対応してもらいたい。 

⑦ 鵜ノ崎海岸の陸地に設置している小豆岩について、かなり崩れてきている。 

 また、すぐ近くに説明書きがなく設置目的も分からない。やるからにはきちん

とした維持管理が必要ではないか。 

⑧ 増川大宮のバス停周辺について、雑草が歩道にかかり通行に支障がある時が

あるため、きちんと対応してもらいたい。 

⑨ 能登山の椿について、周辺は町内会長が巡回しこまめに手入れしているが、

肝心の山の中は天然記念物であることから手入れができない。雑木が非常に目

立ってきていることから対応してもらいたい。 

⑩ 道路上の動物の死骸の処理について。 

⑪ ハクビシンがかなり増えているが、駆除に係る費用に対し市が助成する考え

はないか。 

⑫ まいたけ岩（椿の白岩）近辺の雑草が伸びきってひどい状態になっている。

管理はどこがやるのか。対応してもらいたい。 

⑬ 以前に元気ムラ事業の一環で、ジオパークガイドの方にグリーンタフ近辺を

案内してもらったことがある。その際にカップルでのフォトスポットとして良

い岩があると教えてもらったことがあるが、言われないと分からない場所であ

ったため、整備したら良い観光スポットになると思う。 

⑭ 椿漁港付近の紫陽花群について、観光の目玉になり得ることから、地区やボ

ランティアで草刈りや整備を手伝う話が出ているが、市からも対応してもらえ

ないか。 

⑮ 雲昌寺の紫陽花による市への経済波及効果について。 

 



６．特 記 事 項 

■協議等が必要な事項 

（１）議会に対する事項 

なし 

 

（２）市政に対する事項 

５．（２）のうち、 ①、②、③、④、⑥、⑦、⑧、⑨、⑪、⑫、⑭ の事項に

ついて 


